



# La Universidad aumenta su tirón: los datos de matrícula superan los de 2019

En cuatro días, el Estudio ha registrado vía on line 4.418 alumnos de nuevo ingreso en grado, un 2% más que el pasado año ■ Se mantienen en 15.000 los estudiantes de otros cursos

R.D.L. | SALAMANCA

Con el inicio del periodo de matriculación, la Universidad de Salamanca ha despejado sus dudas. La pandemia de coronavirus no ha reducido el interés de los alumnos por la institución académica salmantina, al contrario, los datos de matriculación del Estudio ya son superiores a los del pasado año por estas fechas, según informó ayer el rector Ricardo Rivero al Consejo de Gobierno en la última sesión del inusual curso 2019-2020.

Destacan las cifras de estudiantes de nuevo ingreso en grado, 4.418 a en solo cuatro días que suponen más de un 2% que el pasado año por estas fechas y 1.200 más que la Universidad de Valladolid. Y es que, como subrayó Ricardo Rivero, los datos de preinscripción indicaban ya esta mejoría, al aglutinar el 51% de los alumnos que han solicitado cursar un grado en Castilla y León. "La Universidad de Salamanca va a ser la mitad del sistema universitario de la Región", aseguró el rector y se mostró convencido de que los buenos datos son resultado de la apuesta por la presencialidad segura de la institución salmantina, pero también de la facilidad que ha supuesto para los alumnos de primer curso matricularse a través del registro electrónico, una herramienta de la que no disponen otros centros académicos.

La situación no solo pinta bien en nuevo ingreso, sino que la Universidad mantiene el tipo en cuanto a los alumnos de continuidad, es decir, los de segundo curso y posteriores. Uno de los temores que tenía el equipo rectoral es que el miedo al COVID pudiese reducir el importante número de estudiantes de otras ciudades y comunidades que cursan un grado en el distrito universitario de Salamanca. No ha sido así, en estos momentos ya han formalizado su continuidad 15.000 alumnos, cifra similar a la del pasado curso y también por encima de la de la universidad pucelana, con 11.635 matrículas, según los datos que facilitó el pasado miércoles el rector Antonio Largo Cabrerizo. Ricardo Rivero se mostró optimista e insistió en que el próximo curso volverá a haber universitarios de regiones próximas geográficamente, pero también de comunidades con las que existe mayor distancia, "un desafío logístico de cara al próximo curso para conseguir la presencialidad segura", comentó una vez más el rector de Salamanca.

En cuanto a los postgrados, las dificultades para viajar a nivel internacional sí que se han reflejado en una menor matrícula



El rector durante la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno con el secretario general. | ALMEIDA

Salamanca está muy por encima de la Universidad de Valladolid que tiene casi 3.200 alumnos de primero matriculados

la en los másteres, "aunque se acerca a la del pasado año", incidió Rivero y explicó que esa disminución probablemente que se verá compensada con un mayor número de alumnos en doctorado y títulos propios.

Por todo ello, una vez más, Ricardo Rivero agradeció el esfuerzo a la comunidad universitaria y se manifestó confiado en poder volver a las aulas el próximo curso 2020-21. La intención del equipo rectoral es mantener el acto de apertura presencial en el Paraninfo, probablemente para el 29 de septiembre, aunque con las medidas necesarias para que se cumpla la distancia de seguridad. Cambiará, sin embargo, el formato de la feria de bienvenida, probablemente on line, aunque Rivero no dio detalles, solo apuntó que se llevará a cabo en un formato "alternativo".

## Aprobado un protocolo de actuación para prevenir rebrotes y actuar ante sospechas

Nueva campaña para concienciar a los universitarios

R.D.L. | SALAMANCA

Antes de iniciar las vacaciones de verano —aunque el rector volvió a señalar ayer que ha suspendido sus planes iniciales y pasará el mes de agosto trabajando en la preparación del próximo curso—, el Consejo de Gobierno aprobó un protocolo de vigilancia epidemiológica fundamental de cara al inicio de las clases. En el documento se establece cómo actuar ante casos sospechosos y cómo prevenir los rebrotes.

El protocolo, elaborado por el experto Luis Félix Valero, incide en el contacto directo de la Universidad de Salamanca y su colaboración en las labores de rastreo de los casos que se puedan producir cuando comiencen las clases.

Este protocolo está en la línea de la apuesta por la presencialidad segura que ha liderado la Universidad de Salamanca, con la idea de que los estudiantes

vuelvan a las aulas, aunque el cien por cien de la docencia no sea presencial. Con esa filosofía, el Estudio ha iniciado ya la realización de test serológicos a toda la comunidad universitaria (profesores, personal de administración y servicios y alumnos) y en el mes de septiembre pondrá en marcha una campaña para concienciar a los estudiantes sobre las consecuencias que sus comportamientos pueden tener en la pandemia. "Hemos acordado iniciar en septiembre esta campaña de concienciación con los repre-

sentantes de los estudiantes", avanzó el rector Ricardo Rivero y apeló a la participación de instituciones públicas y privadas para crear "una conciencia común" porque, hizo hincapié: "Todos queremos unas universidades y unas ciudades lo más seguras posibles".

El COVID-19 obligará a llevar a cambios también en los colegios mayores de la Universidad de Salamanca que, según comentó el rector, también están en los niveles de ocupación de años anteriores, aunque intentarán que no se llenen al cien por cien por motivos de seguridad.

Datos que hacen ser optimistas, aunque Ricardo Rivero insistió ayer en la importancia de tener todo bajo control para reaccionar rápidamente y actuar de forma conjunta entre las administraciones para mantener bajo control los posibles contagios que puedan producirse.

### LOS DETALLES

#### Nuevo máster del "supercampus" en el curso 2021-22

La Universidad de Salamanca inicia las vacaciones de verano con los deberes hechos. Una de las cuestiones que corría prisa era la aprobación del anteproyecto del nuevo máster organizado al amparo del "supercampus" European Campus of City-Universities (EC2U) y ayer el Consejo de Gobierno de la institución académica dio el visto bueno a la futura titulación. "Probablemente somos la primera universidad en aprobar el anteproyecto", presumió el rector Ricardo Rivero y apuntó que la idea es que el nuevo máster se ponga en marcha en el curso 2021-22. "Queremos ser de las primeras en tener uno de estos másteres", incidió el rector.

#### La automatización para todos los alumnos, un éxito

El rector también destacó ayer el buen funcionamiento del sistema de automatización que, como avanzó este periódico, por primera vez se ha ampliado a los alumnos de nuevo ingreso. Rivero subrayó que se han evitado riesgos al permitir a los estudiantes matricularse desde casa, sin tener que desplazarse a los centros, lo que, además, ha permitido que el personal de la Universidad de Salamanca haya podido continuar alternando presencialidad y teletrabajo. Este año, por primera vez en mucho tiempo, las secretarías de buena parte de los centros académicos estarán en activo durante la primera semana de agosto para consultas por teléfono o correo electrónico.

Rivero apela a la participación de instituciones públicas y privadas para crear una conciencia común